

FINANZAS / SÁBADO 2 DE DICIEMBRE DE 2023

Ganancias de Pemex, en riesgo ante empuje de energías limpias

Perderían la mitad de sus ingresos 28 petroestados para 2040; México Rusia y Colombia, los más afectados



Más de 80 jefes de estado participaron en la segunda jornada de la COP28 / Cortesía | EFE

EFE

DUBÁI. Unos 28 petroestados, incluido México con Pemex, corren el riesgo de perder más de la mitad de sus ingresos previstos procedentes de los combustibles fósiles de aquí a 2040 a medida que avanza la transición energética, con una bajada de los precios que dejará un importante agujero en las finanzas públicas, publicó la organización Carbon Tracker.

Se prevé que sufrirán las mayores pérdidas de ingresos Pemex (México), Rosneft (Rusia) y Ecopetrol (Colombia), dado que el 50 por ciento o más de los nuevos proyectos resultan "innecesarios en una transición moderada", de acuerdo con el estudio del organismo.

Puede interesarte: [EU tiene caso sólido contra México por controversia energética](#)

Actualmente, Pemex reportó por segundo año consecutivo una utilidad neta en los primeros nueve meses del año. Entre enero y septiembre de 2023 la petrolera tuvo una ganancia de tres mil millones de pesos. Esta ganancia es 98.5 por ciento menor a la observada en el mismo periodo de 2022 (195.6 mmdp). Solo en el periodo julio-septiembre, la empresa tuvo una pérdida de 79.1 mil millones de pesos.

Los gobiernos y las empresas pueden estar planeando "una transición lenta y previendo inversiones sin cambios", pero incluso una transición energética a un ritmo moderado podría tener un impacto "dramático" en sus finanzas, de acuerdo a esta organización con sede en Londres.

Añadió que hasta 2040, los ingresos del petróleo y el gas de 40 países petroleros podrían pasar de los 17 billones de dólares previstos a sólo 9 billones en una transición compatible con la limitación del calentamiento global a 1.8 oC.

Este informe, publicado durante el segundo día de la Cumbre del Clima COP28 que se celebra en Dubái, prevé que la demanda de petróleo y gas disminuya cada vez más hacia finales de la década, y que la caída de los precios se verá agravada por el exceso de oferta.

LO+VISTO



POLICIACA
Catean fincas del "CR" en el municipio de Pihuamo

1



GOSSIP
¡Completamente gratis! Vibra al ritmo del reggae con Golden Ganga en Guadalajara

2



POLICIACA
Muere trabajador de una construcción sepultado bajo una losa de concreto

3



POLICIACA
Hallan celulares de jóvenes desaparecidos en Lagos de Moreno

4

LO+RECIENTE

POLICIACA

Catean fincas del "CR" en el municipio de Pihuamo



LOCAL

FIL 2023: Comunidad palestina que radica en Jalisco exige que la Unión Europea intervenga en conflicto con Israel



LOCAL

'Ana en todas partes', una remembranza del primer amor de infancia



LOCAL

La inteligencia artificial ofrece herramientas útiles para el ejercicio periodístico



RECOMENDADO

LEE TU HORÓSCOPO DIARIO



Cumbre COP28. Foto: EFE

Por ello la organización, que cuenta con especialistas que se especializan en el **riesgo climático** en mercados financieros, advierte de que, en muchos países productores, esto dejará "un importante agujero en las finanzas públicas, limitando su capacidad para prestar servicios públicos y amenazando la estabilidad".

Emiratos Árabes Unidos (EAU) depende del **petróleo** y el gas para el 40 por ciento de los ingresos del gobierno, pero los **ingresos de producción** podrían ser un 60 por ciento más bajos de lo esperado, una situación similar la que tiene Arabia Saudita, el mayor exportador de **petróleo** del mundo.

Al menos seis estados africanos son muy vulnerables, con más del 60 % de su presupuesto total en peligro: Nigeria, con 215 millones de habitantes, Angola, Chad, Congo, Guinea Ecuatorial y Gabón.



Sameh Shoukry (izq.), presidente de la cumbre climática COP27 y el ministro de Asuntos Exteriores egipcio, y Dr. Sultan Ahmed Al Jaber (der.), presidente designado de la COP28. Foto: EFE

Pero uno de los países de "mayor riesgo", según Carbon Tracker, es Venezuela dado que las finanzas públicas dependen "totalmente de los ingresos del **petróleo** y el **gas**, y éstos podrían ser inferiores en más de un 80 por ciento a lo previsto".

INTERVIENEN LOS LÍDERES

Una multitud de líderes políticos mundiales intervino en la **cumbre climática** desde el atril del auditorio principal con promesas de **apoyo económico** para el recientemente creado fondo de pérdidas y daños.

Muchos, como el presidente del Gobierno español Pedro Sánchez, prometieron dinero para el fondo de pérdidas y daños, **21.7 millones de dólares**. Por su parte, la mandataria italiana Giorgia Meloni elevó la cifra hasta 109 millones de dólares.

La Unión Europea reclamó una mayor ambición global contra la **crisis climática** y pidió "reducir lo antes posible" las emisiones de CO₂, que deberán disminuir a partir de 2025.

[➔ Suscríbete a nuestro Newsletter y recibe las notas más relevantes en tu correo](#)

Chile y Alemania lanzaron en la COP28 el Climate Club, una instancia intergubernamental para acelerar el cumplimiento de los objetivos establecidos en el Acuerdo de París.

El programa propone mecanismos que ayuden a alcanzar la **neutralidad climática** en 2050 apelando a "un cambio radical" en la descarbonización, especialmente en los sectores industriales más difíciles de abandonar, empezando por el acero y cemento, apuntaron desde el Ministerio de Relaciones Exteriores.



NEWSLETTER



Quiero recibir las noticias del día en mi correo

correo electrónico

Suscribirse

CARTONES



Oswaldo-Monos

El Tapatio Emmascarado



Oswaldo-Monos

El Tapatio Emmascarado



FINANZAS

México invertirá 36.8 mdp para exploración de litio



FINANZAS

Monopolio de CFE pone en riesgo las tarifas de electricidad, advierten expertos



FINANZAS

Cemex supera meta de reciclaje energético en México

MÁS NOTICIAS



LOCAL

Situación de Nuevo León, reflejo de pérdida de institucionalidad: Ex ministro SCJN

- └ Preocupa a Cuauhtémoc Cárdenas que delincuentes pudieran intervenir en campañas electorales
- └ Bajo eufemismo escondieron precampañas poniendo en riesgo la democracia: Ciro Murayama
- └ Afirma Samuel García en Tepic que en enero estará en primer lugar en las preferencias electorales



ENVIVO

LOCAL

f x

FIL 2023: Guía para disfrutar de cada una de las actividades de la Feria Literaria más grande de habla hispana

La Feria Internacional del Libro de Guadalajara ofrece diversas actividades tanto para niños como para adultos



LOCAL

f x

Andrés Manuel López Obrador se encuentra de gira por Nayarit

El Presidente de México estará supervisando varias obras que el Gobierno de México construye en Nayarit



LOCAL

f x

Premio a La Catrina es entregado al caricaturista argentino Juan Matías Loiseau "Tute"

"Tute" ha destacado por un humor puntiagudo que nos habla del futuro



POLICIACA

f x

Buscan a mujer venezolana desaparecida en Chapala

Se trata de Guillki Maika Torres Obelmejías, de 38 años de edad



LOCAL

f x

Más allá de la inteligencia artificial: Tv Morfosis

Abordarán la discusión de si la inteligencia artificial es una peligro para la creatividad y eventualmente la elimine



LOCAL

f x



Hoteles del Centro se reúnen para promover los atractivos de la ciudad

El Club de Hoteles del Centro Histórico se reunió con agencias de viajes y clientes



EL OCCIDENTAL

Copyright 2023 Organización Editorial Mexicana

Regístrate



[CONTACTO](#) [DIRECTORIO](#) [QUIÉNES SOMOS](#) [POLÍTICA DE PRIVACIDAD](#) [TÉRMINOS Y CONDICIONES](#)

